



Institutsleitung
Prof. Dr. Claudia Eckert

Rheinstr.75
64295 Darmstadt

Telefon +49 (0) 6151/869-399
Telefax +49 (0) 6151/869-224
www.sit.fraunhofer.de

Zeugnis

Herr Thomas Hetschold, geboren am 26. Juni 1966, war vom 01.10.1993 bis 30.09.1997 als wissenschaftlicher Mitarbeiter bei der GMD – Forschungszentrum Informationstechnik GmbH am Forschungsinstitut für Sicherheitstechnologie beschäftigt.

Die GMD war eine Großforschungseinrichtung für Mathematik und Datenverarbeitung des Bundes und wurde 2001 in die Fraunhofer-Gesellschaft eingegliedert. Als Spezialist für IT-Sicherheit entwickelt das Fraunhofer-Institut für Sichere Informationstechnologie SIT unmittelbar einsetzbare Lösungen, die vollständig auf die Bedürfnisse der Auftraggeber ausgerichtet sind.

Zu Herrn Hetscholds Aufgaben gehörten zunächst:

- die Projektmitarbeit im Projekt „Sicherheit in OSI-Management“;
- der Entwurf von Spezifikationen;
- die Softwareentwicklung;
- das Erstellen wissenschaftlicher Publikationen.

Herr Hetschold hat sich außerordentlich schnell in seine Aufgaben eingearbeitet und mit höchster Effizienz seine Tätigkeit geplant und erfolgreich vorangetrieben. Daher konnte Herr Hetschold schon im Januar 1995 als Projektleiter tätig sein. Seine erweiterten Aufgaben umfassten:

- die Planung und Koordination mit Kunden, Partnern und Mitarbeitern;
- die Präsentationen beim Kunden;
- zusätzlich die Projektleitung im Projekt „Sicherheit für Telekom-Anwendungen“.

Thomas Hetschold löste die herausfordernden Aufgaben mit seinem exzellenten Fachwissen, sehr großem Engagement und Zuverlässigkeit stets zu unserer vollsten Zufriedenheit. Auch dank der Leistungs- und Einsatzbereitschaft von Thomas Hetschold konnte die Auszeichnung des „Best Project Awards“ der GMD, als bestes Kooperationsprojekt mit der Wirtschaft, erreicht werden.

Herr Hetschold wurde von September 1994 bis September 1996 von der Institutsleitung als Mitglied des Institutsausschusses bestimmt. Der Institutsausschuss ist ein Mitarbeitergremium, das die Institutsleitung hinsichtlich interner Aufgabenstellungen berät.

1995 war Thomas Hetschold Mitglied des "Improvement"-Teams, einem institutsübergreifendem Team aus Mitarbeitern zur Erstellung von Konzepten zur Verbesserung der Kommunikation der verschiedenen Forschungsinstitute und der Kommunikation zu den Kunden.

Herr Hetschold überzeugte fachlich und persönlich. Sein Verhalten gegenüber Vorgesetzten, Kollegen sowie gegenüber Kunden und externen Ansprechpartnern war stets einwandfrei.

Thomas Hetschold schied auf eigenen Wunsch vorzeitig aus der GMD aus, um die erzielten Forschungsergebnisse im Rahmen eines eigenen Unternehmens vermarkten zu können. Wir bedauern sehr, Thomas Hetschold zu verlieren. Gleichzeitig freuten wir uns über den Entschluss, ein eigenes Unternehmen zu gründen, da dies der Zielsetzung sowohl der GMD als auch der Fraunhofer-Gesellschaft entspricht.

Wir bedanken uns für die stets sehr gute Zusammenarbeit und wünschen Thomas Hetschold auf seinem weiteren Berufs- und Lebensweg alles Gute und weiterhin viel Erfolg.

Darmstadt, den 30. September 2002



Wolfgang Schneider

Bereichsleiter „Sicherheit

in der Informationstechnologie“



Dr. V. Heinrich

Personalwesen